

Procès-verbal de la neuvième assemblée du conseil de quartier de Maizerets tenue le lundi 6 novembre 2023 à 19 h, au Centre Monseigneur-Marcoux, 2025, rue Adjutor-Rivard

PRÉSENCES

Membres avec droit de vote

Mme Marie-Hélène Deshaies	Présidente (2025)
M. Martial Van Neste	Vice-président (2025)
Mme Liane-Clarisse Mouchon	Secrétaire cooptée (2024)
Mme Joséphine Hénault	Trésorière (2025)
M. Marc-André Dupont	Administrateur (2024)
Mme Ève Duhaim	Administratrice (2024)
Mme Claudia Larochelle	Administratrice cooptée (2023)
M. Louis-Joseph Couturier	Administrateur (2024)

ABSENCES

Mme Camille Lambert-Deubelbeiss	Administratrice cooptée (2024)
M. Samuel Clavet-Labrecque	Administrateur (2025)

Membre sans droit de vote

M. Claude Villeneuve	Conseiller municipal du district de Maizerets-Lairet
----------------------	--

IL Y A QUORUM

ABSENCES

AUTRES PRÉSENCES

M. Daniel Leclerc	Conseiller en consultations publiques
M. Hubert Corbeil	Représentant, Nature Québec
M. Nicolas Pelletier	Représentant, Nature Québec

Outre les personnes mentionnées, 3 personnes assistent à la rencontre.

Ordre du jour

- 23-09-01 Lecture et adoption de l'ordre du jour
- 23-09-02 Adoption du PV d'octobre 2023
- 23-09-03 Points de suivi
- 23-09-04 Discussion autour de la place Maizerets avec Nature Québec
- 23-09-05 Présentation de l'agrandissement du jardin communautaire Conway
- 23-09-06 Période de questions des citoyen·ne·s
- 23-09-07 Période du conseiller municipal
- 23-09-08 Tour des comités
 - 8.1 Comité de verdissement
 - 8.2 Table de concertation vélo
 - 8.3 Limoil'air
 - 8.4 Comité vigilance GMR-Incinérateur (CVGMR)
 - 8.5 Table citoyenne Littoral Est
- 23-09-09 Marche exploratoire avec Accès Transports Viables
- 23-09-10 Enjeux d'aménagement du quartier
 - 10.1 InnoVitam et consultations de la Canardière
 - 10.2 Dossier Tramway — Appui des conseils de quartier au tramway
 - 10.3 Terrains Hydro-Québec et Henri-Bourassa
 - 10.4 Enjeux de circulation et de sécurité routière dans le quartier:
 - Rue-école
 - Programme de mobilisation à la sécurité routière
 - Du nouveau?
 - 10.5 Dossier Dufferin-Montmorency
 - Boulevard urbain
 - Terrain de l'ancien Centre communautaire Mrg Marcoux
 - Forêt urbaine Lairet-Maizerets
 - Murales
- 23-09-11 Vie communautaire
 - 11.1 Oasis St-Pie X
 - 11.2 Frigo-partage
 - 11.3 Rendez-vous Limoilou
- 23-09-12 Trésorerie
 - 12.1 Résolution pour payer la secrétaire
 - 12.2 Paiement Daniel pour REQ
 - 12.3 Budget marche exploratoire
 - 12.4 Budget formation ?
- 23-09-13 Varia
- 23-09-14 Levée de l'assemblée

Procès-verbal

23-09-01 LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Mme Marie-Hélène Deshaies ouvre la séance à 19 h 05, et fait la lecture de l'ordre du jour.

Mme Ève Duhaime ajoute, au point *Varia*: Mme Gabrielle Roy-Grégoire, de l'organisme Eau Secours, pour une présentation de l'initiative Communauté bleue lors d'une séance du Conseil de quartier.

M. Daniel Leclerc souhaite reporter au mois de décembre le point *Présentation de l'agrandissement du jardin communautaire Conway*, la Ville souhaitant y convier les résidents du secteur.

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'adopter l'ordre du jour de la rencontre du 6 novembre 2023.

23-09-02 ADOPTION DU PV D'OCTOBRE 2023

Les administrateurs ont eu l'occasion de prendre connaissance du procès-verbal et de le corriger.

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'adopter le procès-verbal de l'assemblée du 2 octobre 2023.

23-09-03 POINTS DE SUIVI

Aucun suivi.

23-09-04 DISCUSSION AUTOUR DE LA PLACE MAIZERETS AVEC NATURE QUÉBEC

M. Nicolas Pelletier, chargé de projet en verdissement et en mobilisation citoyenne, mentionne que depuis 1981, Nature Québec développe des projets environnementaux de portée nationale. L'organisme, qui veut protéger l'environnement et la biodiversité, s'intéresse entre autres au verdissement et à la promotion de l'environnement urbain. Son programme *Milieus de vie en santé*, qui tend à démontrer que le verdissement contribue de façon significative à la lutte contre les îlots de chaleur, a notamment permis d'offrir à plusieurs écoles de la ville de Québec des classes de plein air et de développer plusieurs projets de ruelles vertes en collaboration avec la communauté. Récemment, Nature Québec a mis sur pied trois îlots de fraîcheur, des « oasis », dans le centre-ville. Sur la rue Saint-Vallier, par exemple, l'organisme a aménagé une place végétalisée permettant aux résident·e·s de Saint-Sauveur de se rencontrer à l'ombre, dans un endroit peuplé de végétaux (arbres et bacs de plantation).

M. Hubert Corbeil, directeur du volet *Environnement urbain* de Nature Québec, mentionne que l'organisme veut prioriser la déminéralisation, l'installation de mobilier naturel et la plantation de végétaux qui n'ont pas besoin d'entretien. Il veut ainsi assurer la pérennité de ses projets.

Mme Liane-Clarisse Mouchon mentionne que les installations de la place Maizerets ont été démantelées, mais que le conseil de quartier aimerait faire renaître le projet. M. Martial Van Neste ajoute que si le conseil de quartier sait que l'église restera à sa place, il ne connaît toutefois pas l'avenir de l'ancien Centre communautaire Mgr Marcoux. Les membres savent que l'arrivée du tramway changera la face du quartier, mais ils souhaitent tout de même que la place Maizerets reste

un lieu de rassemblement. Mme Ève Duhaime mentionne en outre que des bénévoles ayant participé au projet *Croque mon potager* pourraient être intéressés à donner un coup de pouce à l'entretien des végétaux à la place Maizerets.

M. Nicolas Pelletier mentionne que la plupart des projets développés par Nature Québec ont vu le jour sur des terrains non municipaux, ce qui a facilité leur entretien, leur financement et leur administration. Ainsi, le conseil de quartier, pour encourager une telle initiative, pourrait communiquer avec les propriétaires des bâtiments bordant la place Maizerets. Ils pourraient, par exemple, obtenir l'appui de la Fabrique. M. Nicolas Pelletier pense que la Ville, en permettant l'aménagement d'une place éphémère, a mis la table pour un projet de place permanente. Il pense que plus le projet obtiendra d'appuis de la part des intervenants du milieu (qu'ils soient, ou non, en position de pouvoir), plus le projet de place permanente aura des chances de se réaliser.

M. Martial Van Neste pense que les membres devraient d'abord sonder les propriétaires de l'église.

Mme Liane-Clarisse Mouchon pense que le conseil de quartier pourrait imaginer un projet original, qui place, par exemple, les plantations nourricières au premier plan. Peut-être la Ville pourrait-elle financer l'élaboration d'un projet de type jardin collectif ? Selon l'administratrice, la place pourrait avoir plusieurs vocations, en fonction des intérêts des résident-e-s du secteur.

À la question d'une administratrice, M. Nicolas Pelletier répond que Nature Québec tente de réaliser ses projets en un an, mais que certains peuvent demander plus de temps (jusqu'à trois ans). Il insiste en outre sur l'importance de bien ficeler les projets avec les partenaires privés et institutionnels afin d'en assurer la pérennité. M. Claude Villeneuve mentionne que la Ville compte acheter le terrain de l'ancien Centre Mgr Marcoux. M. Hubert Corbeil pense que le conseil de quartier devrait songer à mettre sur pied une collecte de sociofinancement.

Selon M. Daniel Leclerc, le conseil de quartier pourrait probablement financer le démarrage d'un tel projet grâce à son budget d'initiative, qui se renouvellera le 1^{re} janvier. Mme Ève Duhaime pense que le conseil de quartier devrait, en décembre prochain, réfléchir à l'utilisation de son budget de 2024.

23-09-05 PRÉSENTATION DE L'AGRANDISSEMENT DU JARDIN COMMUNAUTAIRE CONWAY

Ce point est reporté à la rencontre de décembre du conseil de quartier.

23-09-06 PÉRIODE DE QUESTIONS DES CITOYEN.NE.S

Aucun suivi.

23-09-07 PÉRIODE DU CONSEILLER MUNICIPAL

M. Claude Villeneuve prend la parole. Il explique que :

- L'équipe de foresterie urbaine a planté 450 arbres dans Limoilou cette année, ce qui représente le double des plantations faites lors des années précédentes. Le conseiller mentionne que les travaux se poursuivront au printemps prochain, et que l'équipe de foresterie urbaine pourrait présenter son plan à l'ensemble des conseils de quartier.

- Les membres du conseil municipal discuteront de l'achat de l'ancien garage en face du Domaine Maizerets. Le terrain étant contaminé, la Ville entend revoir à la baisse son prix d'achat.
- Il pense que Limoilou pourrait être bordé d'une ceinture verte, notamment formée par les anciens terrains d'Hydro-Québec. Le conseiller, qui comprend l'urgence pour les citoyens de se réapproprier le garage municipal du chemin de la Canardière, a en outre appuyé le projet de centre social autogéré. Il pense également que le report de la réfection de la 18^e rue représente une occasion, pour les résident-e-s du secteur, de militer pour l'ajout d'une piste cyclable sur l'artère. Pour lui, l'aménagement d'un lien cyclable sur la 18^e rue permettrait, entre autres, de rétablir le lien entre Lairet et Maizerets et de protéger les cyclistes, qui emprunteront de toute manière l'artère. Les administrateur-trice-s pensent que la municipalité, peu importe sa décision, devrait réaménager la 18^e rue de manière à en rehausser la sécurité (plus de lumière, saillies de trottoir plus larges, etc.) Ils rédigeront une résolution à cet effet.

À la question d'une administratrice, M. Claude Villeneuve répond qu'une entreprise québécoise convoite le terrain à l'angle du Chemin de la Canardière et du boulevard Montmorency (en face du CPE). Il mentionne que les travaux qui ont actuellement lieu sur ce terrain visent l'amélioration des sols.

À la question d'une administratrice, M. Daniel Leclerc répond que la présentation de la vision de la Canardière devrait bel et bien avoir lieu le 4 décembre prochain.

23-09-08 TOUR DES COMITÉS

Comité de verdissement

Mme Claudia Larochelle mentionne que le comité a entamé la cartographie des opportunités de verdissement dans le quartier. Le projet devrait aboutir d'ici le printemps 2024.

L'administratrice rappelle que le front commun BVLV (Basse-Ville / Limoilou / Vanier) poursuit ses démarches afin que la Ville priorise le verdissement du centre-ville. Le groupe espère d'ailleurs que la Ville collaborera avec les citoyens en organisant des ateliers de travail.

La Ville a organisé le 28 octobre dernier une consultation portant sur un changement de règlement relativement à l'abattage des arbres sur des terrains non municipaux. Pour le moment, la Ville ne peut pas contraindre les propriétaires à planter des arbres sur leur terrain. M. Martial Van Neste rappelle que le prix demandé par la Ville de Québec pour abattre un arbre est de beaucoup inférieur à celui demandé par d'autres municipalités. Mme Liane-Clarisse Mouchon ajoute qu'à Loretteville, la Ville a coupé de grands chênes dont les glands tombaient sur les voitures. L'administratrice déplore le fait que des arbres matures soient coupés pour des raisons frivoles comme celle-ci.

À la question d'une administratrice, M. Claude Villeneuve répond qu'Hydro-Québec a coupé, tout au long de la piste cyclable, des arbres qui avaient été plantés en 2007. Aussi, il pense que la société pourrait replanter des espèces d'arbres qui ne sont pas susceptibles d'entrer en conflit avec ses normes de sécurité. Notons toutefois qu'Hydro-Québec n'est pas tenue de remplacer les végétaux qu'elle a coupés.

À la question d'un administrateur, M. Claude Villeneuve répond qu'une annonce au sujet de la phase 4 de la promenade Samuel-de-Champlain devrait paraître vendredi prochain.

Table de concertation vélo

Mme Liane-Clarisse Mouchon mentionne que la Ville entend développer des projets cyclables en périphérie du centre-ville. M. Martial Van Neste ajoute que lors de leur dernière rencontre, les membres de la Table ont pu discuter des prochains aménagements cyclables du pont de Québec. L'administrateur mentionne aussi que la Santé publique utilisera bientôt l'outil HEAT de l'OMS pour mesurer les économies en matière de santé publique associées au vélo.

Limoil'air

Mme Liane-Clarisse Mouchon mentionne que l'équipe du projet Limoil'air va compiler les résultats de sa récente activité de réflexion début décembre.

Comité vigilance GMR-Incinérateur (CVGMR)

Lors de ses deux dernières rencontres, le comité a pu assister à une présentation des résultats de la dernière campagne d'échantillonnage de l'incinérateur, ainsi qu'à une présentation du Plan d'action 2023-2027 pour une saine qualité de l'air extérieur. Les membres n'ont toutefois pas eu l'occasion de commenter ce plan qui, selon Mme Liane-Clarisse Mouchon, ne serait pas suffisamment ambitieux. Il semblerait, en termes de circulation routière, que la Ville se limite à la demande faite au ministère des Transports et de la Mobilité durable de convertir une partie des autoroutes Laurentienne et Dufferin-Montmorency en boulevards urbains.

Mme Liane-Clarisse Mouchon ajoute que le comité a pu assister à une présentation du rapport de consultation publique portant sur la révision du *Plan métropolitain de gestion des matières résiduelles* (PMGMR). Selon l'administratrice, le manque d'ambition de la Communauté métropolitaine de Québec, de même que le manque de focalisation sur le principe d'économie circulaire ont été critiqués par les citoyens. Plusieurs mesures correctives ont donc été adoptées. M. Claude Villeneuve mentionne que la Ville devrait mettre sur pied une commission consultative au sujet de la qualité de l'air.

Table citoyenne Littoral Est

Mme Marie-Hélène Deshaies mentionne qu'un comité logement a été créé par la Table. À ce sujet, une rencontre d'information pourrait avoir lieu à l'hiver prochain. La Table a en outre relancé la pétition pour la création d'un centre social autogéré. La présidente invite les administrateur·trice·s à la partager.

23-09-09 MARCHÉ EXPLORATOIRE AVEC ACCÈS TRANSPORTS VIABLES

Mme Liane-Clarisse Mouchon mentionne que le conseil de quartier a été invité par Accès transports viables, dans le cadre de son projet « Femmes et mobilité », à organiser une marche exploratoire dans le quartier. Ensemble, le conseil de quartier et Accès transports viables ont déterminé une date, ainsi qu'un parcours. La marche aura lieu le 28 novembre prochain, et les participants partiront du terminus Beauport. Ils pourront, au terme de cette marche, se réunir au Domaine Maizerets pour manger un morceau et discuter de leur expérience. Mme Liane-Clarisse Mouchon aimerait que le conseil de quartier accorde un budget à l'achat de nourriture (pizzas, boissons chaudes, etc.) pour l'événement.

RÉSOLUTION 23-09-43

SUR PROPOSITION DE MME. LIANE-CLARISSE MOUCHON, DÛMENT APPUYÉE PAR MME CLAUDIA LAROCHELLE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU par le conseil d'administration du conseil de quartier Maizerets d'allouer un montant de 150 \$ à l'achat de nourriture dans le cadre de l'activité suivant la marche exploratoire du 28 novembre prochain.

23-09-10 ENJEUX D'AMÉNAGEMENT DU QUARTIER

InnoVitam et consultations de la Canardière

Le conseil de quartier assistera le 4 décembre prochain à la séance d'information et d'échanges portant sur la Vision d'aménagement pour les quartiers de la Canardière.

Dossier tramway (appui des conseils de quartier au tramway)

Mme Marie-Hélène Deshaies mentionne que le conseil de quartier de Saint-Sauveur veut rédiger un communiqué de presse pour souligner l'appui des conseils de quartier au projet de tramway. Plusieurs conseils ont déjà appuyé le projet de communiqué. Les administrateurs conviennent de joindre leur voix à celles des membres du conseil de quartier de Saint-Sauveur.

RÉSOLUTION 23-09-44

SUR PROPOSITION DE MME MARIE-HÉLÈNE DESHAIES, DÛMENT APPUYÉE PAR M. MARTIAL VAN NESTE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU par le conseil d'administration du conseil de quartier Maizerets d'appuyer le projet de communiqué de presse du conseil de quartier Saint-Sauveur en appui au projet de tramway.

Terrains Hydro-Québec Henri-Bourassa

M. Daniel Leclerc mentionne que le Service de la planification, de l'aménagement et de l'environnement a confirmé que la Ville ne s'est pas portée acquéreuse de la parcelle affichée par Hydro-Québec. Le Service a toutefois rappelé que la Vision planifie l'ensemble des friches en fonction des besoins qui ont notamment été recueillis dans le cadre des consultations et des activités de participation publique. Le Service poursuivrait, en amont, le travail de planification et souhaiterait accompagner l'éventuel propriétaire du terrain d'Hydro-Québec en fonction de la planification retenue et du cheminement continu.

Rappelons que les administrateur·trice·s ne connaissent pas l'essence de la Vision, qui n'a toujours pas été adoptée. Ils déplorent de manque de clarté de la réponse du Service de la planification, de l'aménagement et de l'environnement. Ils comptent, par ailleurs, revenir à la charge en organisant une sortie publique, notamment dans le cadre de la parution de la Vision. Notons par ailleurs que le terrain ne semble toujours pas avoir été vendu. Les membres sont déçus de la décision de la Ville, et entendent lui en faire part.

Enjeux de circulation et de sécurité routière dans le quartier

Rue-école

Les membres souhaitent que le projet de rue-école soit reconduit à l'hiver prochain. Ils sont en attente des résultats du sondage.

Programme de mobilisation à la sécurité routière

Les conseils de quartier n'ont pas été suffisamment nombreux à s'associer au conseil de quartier Vanier pour que le projet commun de sécurité routière puisse voir le jour. Aussi, les membres contemplant l'idée d'abandonner le projet commun, et de se tourner vers un projet à portée plus locale.

M. Louis-Joseph Couturier pense qu'un parc éducatif pourrait être aménagé dans la cour de l'une des écoles du quartier. Les administrateurs craignent que le conseil de quartier manque de temps pour discuter avec les écoles et développer un projet qui fera l'objet d'une demande de subvention d'ici la fin du mois de novembre. Ils conviennent tout de même d'explorer cette avenue.

RÉSOLUTION 23-09-45

SUR PROPOSITION DE MME JOSÉPHINE HÉNAULT, DÛMENT APPUYÉE PAR MME CLAUDIA LAROCHELLE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU par le conseil d'administration du conseil de quartier Maizerets de mandater Louis-Joseph Couturier pour explorer la possibilité d'aménager un parc éducatif dans la cour de l'une des écoles du quartier, et de déposer, en fonction de la faisabilité du projet, une demande au programme de mobilisation à la sécurité routière de la Ville de Québec.

Les administrateurs sont invités à joindre leur voix à celle des autres conseils de quartier pour demander à la Ville de reconduire son programme de financement des initiatives en lien avec la sécurité routière, et d'augmenter le budget offert aux organisations porteuses de ces projets.

RÉSOLUTION 23-09-46

SUR PROPOSITION DE MME JOSÉPHINE HÉNAULT, DÛMENT APPUYÉE PAR MME LIANE-CLARISSE MOUCHON, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU par le conseil d'administration du conseil de quartier Maizerets de demander à la Ville :

- De reconduire, pour une autre période de quatre années, le programme de mobilisation à la sécurité routière de la Ville de Québec;
- D'augmenter le montant de la subvention à 5000 \$ par année;
- De permettre que les sommes non dépensées soient reconduites pour la mise sur pied d'un ou des projets lors des années subséquentes de ce programme.

Du nouveau?

Dossier Dufferin-Montmorency

Aucun suivi.

Boulevard urbain

Aucun suivi.

Terrain de l'ancien Centre communautaire Mgr Marcoux

Aucun suivi.

Forêt urbaine Lairet-Maizerets

Aucun suivi.

Murales

Mme Ève Duhaime mentionne qu'une rencontre sur le projet de murales Je suis de Maizerets avec les partenaires. Les membres du comité sont très satisfaits de la collaboration, les objectifs ont été

atteints. Toutes et tous ont exprimé leur déception que l'OMHQ ne leur permette pas de réaliser une murale à Saint-Pie X, comme les membres l'avaient envisagé.

M. Louis Parent, de la Société historique de Limoilou qui travaille au Domaine Maizerets a mis en contact Mme Duhaime et M. Alain O'Neil, directeur général de la Société du domaine Maizerets, puisque celui-ci a de l'intérêt à recevoir une murale. Mme Ève Duhaime, lors d'une rencontre avec M. O'Neal, a échangé sur diverses possibilités de participer au projet l'an prochain. Le Comité aviseur lors de sa dernière rencontre s'est entendu pour donner suite l'an prochain. Isabel Gagnon, agente de développement à la culture de la Ville, fera un appel pour recevoir des murales sur leurs murs auprès des citoyen.nes que nous pourrons faire circuler. Le bilan sera disponible dans le drive du Conseil de quartier.

Compte-tenu que les Tours Bardy représentent le meilleur endroit pour produire une grande murale pour la deuxième phase du projet:

RÉSOLUTION 23-09-47

SUR PROPOSITION DE MME ÈVE DUHAIME, DÛMENT APPUYÉE PAR M. MARTIAL VAN NESTE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU par le conseil d'administration du conseil de quartier Maizerets d'interpeller l'OMHQ, considérant le succès du projet de murales auprès des citoyen·ne·s, à revoir sa position quant à l'aménagement d'une murale à Saint-Pie X.

Tous les membres du Comité du projet de murale ``Je suis de Maizerets`` ont identifié ces murs comme le meilleur endroit pour la grande murale qui devrait être réalisée en 2024.

L'intérêt de la direction de l'Évasion si l'intérêt est toujours vivant afin que cette murale prenne forme sur leurs murs.

Mme Joséphine Hénault a été surprise de constater que le comité de sélection auquel participait Mme Marie-Joëlle Hotte avait déjà assisté à l'inauguration de la nouvelle murale de l'aréna Bardy. Selon l'administratrice, la murale, créée par deux artistes de talent, est magnifique. Mme Marie-Hélène Deshaies pense que le conseil de quartier pourrait publier une photo de cette murale sur sa page Facebook.

8.6

23-09-11 VIE COMMUNAUTAIRE

Oasis St-Pie X

Mme Ève Duhaime a envoyé une note de remerciement à la direction de l'Évasion.

Frigo-partage

L'équipe bénévole du frigo-partage a récemment cuisiné 140 portions de nourriture pour garnir le frigo-partage.

Rendez-vous Limoilou

Une rencontre des partenaires aura lieu le 9 novembre prochain à 17 h 30 au Patro Roc-Amadour. La question de l'attribution des budgets sera notamment abordée. Mme Duhaime sera présente. Les administrateur·trice·s sont invité·e·s à participer à cette rencontre, ou à se joindre à l'un des chantiers de l'organisation (logement ou environnement) Mme Duhaime participe au chantier sur la sécurité alimentaire.

23-09-12 TRÉSORERIE

Résolution pour payer la secrétaire

RÉSOLUTION 23-09-48

CONSIDÉRANT la résolution du [15 mars 2022](#) pour le tarif annuel ;

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'autoriser le paiement de 100 \$ à Jade Pelletier-Picard pour la rédaction du procès-verbal du 6 novembre 2023.

Une administratrice se demande si le tarif offert au secrétaire de rédaction devrait être bonifié afin d'augmenter les chances du conseil de quartier de trouver une nouvelle ressource. En décembre prochain, une nouvelle secrétaire de rédaction pourrait se joindre au conseil de quartier. Les membres la soumettront à un test avant de l'embaucher officiellement.

Paiement du Registraire des entreprises du Québec

RÉSOLUTION 23-09-49

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'autoriser le remboursement de 38 \$ à M. Daniel Leclerc pour le paiement du Registraire des entreprises du Québec.

RÉSOLUTION 23-09-50

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d'autoriser le remboursement de 49,44 \$ à Mme Claudia Larochelle pour le paiement des fleurs envoyées à la famille de Mme Daphnée Jolivet.

Budget marche exploratoire

Aucun suivi supplémentaire.

Budget formation?

Mme Liane-Clarisse Mouchon a acheminé aux administrateur·trice·s quelques propositions de formations auxquelles pourrait assister le conseil de quartier. À cet effet, l'administratrice pense que les membres devraient adopter une résolution en décembre.

23-09-13 VARIA

Présentation de la Communauté bleue

Mme Ève Duhaime propose d'inviter Mme Gabrielle Roy-Grégoire, chargée de projet à l'organisme Eau Secours, à venir présenter au conseil de quartier l'initiative Communauté Bleue. Au terme de cette rencontre, Mme Ève Duhaime pense que le conseil de quartier pourrait inviter d'autres conseils de quartier et la Ville à mieux connaître le projet et éventuellement que la Ville de Québec devienne

une Communauté bleue. L'administratrice invitera Mme Gabrielle Roy-Grégoire à assister à la rencontre de décembre du conseil de quartier.

23-09-14 LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

SUR UNE PROPOSITION DÛMENT APPUYÉE, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de lever la séance à 21 h 42.

La prochaine assemblée ordinaire du conseil de quartier aura lieu le lundi 13 décembre 2023.

Mme Marie-Hélène Deshaies
Présidente

Mme Liane Clarisse Mouchon
Secrétaire

Annexe – Suivi des résolutions

Aide-mémoire – Suivi des résolutions courantes (en gris, suivi complété)			
No, sujet, procès-verbal	Destinataire	Demande ou recommandation	Suivi
23-05-28 – Projet commun de sécurité routière, mai 23	Conseils de quartier	Désignation d'un représentant de Maizerets au comité de projet commun	Mme Hénault ou un autre membre du conseil y participera.
23-05-27 – Innovitam, débat public, mai 23	Ville	Suspendre les travaux et tenir un débat public sur le projet de déploiement d'une zone d'innovation dans le quartier.	En attente.
23-05-06 – Place Maizerets, mai 23	Ville	Tenir une rencontre d'échanges sur l'avenir de la place suite à son regrettable démantèlement.	À voir cet automne pour une rencontre avec Nature Québec. À suivre.
23-05-05 – Maizréve, demande de subvention, mai 23	Ville	Analyser la demande de subvention de projet d'initiative dans le cadre de l'édition 2023 de Maizréve.	Aucun projet d'initiative ne sera déposé.
23-05-24 – Ave de Villebon et projet de tramway, mai 23	BPT	Analyser l'argumentaire citoyen et les alternatives proposées et faire part des résultats au conseil de quartier	Rencontre avec le Bureau de projet le 21 juin.
23-05-23 – Lettre d'appui, mai 23	Nature Québec	Appuyer les projets de ruelles vertes aux fins de subvention de l'organisme	Aucune lettre n'est requise pour des soutiens de moins de 5 000 \$.
23-03-18 – École des Jeunes-du-Monde, rue école, mars 23	Ville	Demande pour fermer la rue Georgette-Lavallée au début juin 2023 pour la tenue d'un événement de type rue-école	L'événement rue-école a été tenu le 1 ^{er} juin 2023. Un succès.
23-02-13 – Convention d'aide financière de la zone d'innovation, fév. 23	Ville, MESI	Désigner un membre de la communauté et un membre expert en urbanisme sur le comité de mise en œuvre de la convention d'aide financière Ville-MESI	Demande transmise. En attente d'une réponse.
23-02-12 – Réflexion CVAP, fév. 23	Conseils de quartier	Rencontrer les conseils impliqués pour discuter du manque de transparence et élaborer une stratégie commune.	La rencontre a eu lieu. La mobilisation se fera autour des rapports produits par l'étude MEMS.
23-02-11 – Opinion, révision des pratiques, fév. 23	Ville	Appui et demande d'expérimenter les budgets participatifs tels que promus par le Centre d'écologie urbaine.	À suivre.
23-01-01– Bain portuaire, janv. 23	Ville	Contribuer aux coûts d'opération notamment des surveillants-sauveteurs	25 mai 23, la Ville a signé une entente de 115 000\$ avec le Port de Québec (BE2023-034).
22-CA-37 – Domaine Beauséjour, enquête, déc. 22	OMHQ	Enquêter sur les pratiques d'entretien préventif (longues pannes d'ascenseur).	Accusé réception (janv. 23)
22-CA-30 – Projet de sécurité routière 21, nov. 22	CA	Engagement financier pour publier le questionnaire réalisé par ATV.	À suivre.
22-CA-28 – La Canardière , InnoVitam, nov. 22	Ville	Tenir un débat public sur les 15 terrains contaminés et suspendre les activités d'InnoVitam pendant la consultation.	En attente.
22-CA-24 – Ateliers sécurité écoles primaires, oct. 22	CA	Autoriser 1 000 \$ pour des ateliers sur les enjeux de sécurité autour des écoles Jeunes-du-Monde et Dominique-Savio	Peut-être transféré dans le projet de rue-école. À Suivre.
22-CA-14 – Promenade SDC Phase IV, mai 22	Ville, CCNQ	Mettre en œuvre la phase IV du parc linéaire avec des accès conviviaux.	En attente.

22-CA-07 – La Canardière, contamination, janv. 22	Ville	Informé le conseil de l'état des travaux et de la contamination des 15 terrains	En avril, le conseil est convié à la Table d'acteurs clés (mai 22). À suivre.
22-CA-03 – Cible de canopée, janv. 22	Ville	Augmenter la cible de canopée à 40% et ajuster la Vision de l'Arbre 2015-2025	Le SPAE estime que 40% est hors critères. Pour la ville, la cible est de 35 % (mai 22). Relance à faire (sept. 22).

Légende : ATV Accès Transports viables ; BPT Bureau de projet du tramway ; CA Conseil d'administration du conseil de quartier de Maizerets ; CCBQ Commission de la Capitale nationale de Québec ; CVAP Comité de vigilance des activités portuaires ; MEMS étude « Mon environnement, ma santé », Direction de la santé publique de la Capitale Nationale ; MESI ministère de l'Économie, de la Science et de l'Innovation (actuellement Ministère de l'Énergie et de l'Innovation, MEI) ; OMHQ Office municipal d'habitation de Québec ; Promenade SDC Promenade Samuel-De Champlain ; SPAE Service de la planification de l'aménagement et de l'environnement